



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 9	

TRD: 100-02

ACTA No. 124 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:10 horas, del tres (03) de octubre de dos mil diecisiete (2017) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2017. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 123 del 02 de octubre del 2017.
- 5.- Invitación Asociación Sindical de Empleados Públicos del Municipio de Yumbo ASOEMY con el tema negociación colectiva 2017.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Proposiciones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca. Se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 123 del 02 de octubre del 2017. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Invitación Asociación Sindical de Empleados Públicos del Municipio de Yumbo ASOEMY con el tema negociación colectiva 2017.

El presidente dice: este es un Concejo de puertas abiertas para todos, un Concejo donde se permite que la gente se exprese y con mayores veras ustedes que hacen parte de la administración y que son representantes de los empleados a través de Asoemy y que en este momento pues están en una negociación con la administración y que al parecer digamos entre comillas ha quedado congelada por motivos que nosotros desconocemos y hoy por esa razón queremos escucharlos para tener nosotros conocimiento de cuál es la

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 2 de 9

TRD: 100-02

razón de lo que se está presentando en la mesa de negociación, no sin antes decirles que el que manda en Yumbo es el alcalde, nosotros somos un ente del control político.

Tiene la palabra el señor Diego Santamaría manifestando lo siguiente: En marcó del decreto nacional 160 el 2014 presentamos a finales del mes de febrero una propuesta en beneficio de los 205 empleados que tenemos asociados a nuestra organización sindical, después de siete meses de los 72 puntos tenemos 12 puntos pendientes, el plan de bienestar que está reglado en la ley 909 2004, el plan de bienestar desde el año 2014 que gozamos de él poco a poco lo hemos venido estructurando para beneficio de los empleados, le propusimos a la administración que presentáramos el acuerdo para la vigencia de los cuatro años de gobierno, el próximo año revisaremos y nos sentiremos estudiar en materia de mejorar el plan de bienestar que en beneficio percápita son menos de 2 millones y medio de pesos por asociado, suma \$630,000,000 y dicen que no se puede, el Concejo Municipal dentro de sus gastos de funcionamiento apropió la partida al plan de bienestar por \$630,000,000, con un agravante ingresaron 15 agentes de tránsito, estamos perdiendo, aumenten les dijimos, aumentenos proporcionalmente, le van aumentar \$40,000,000, eso no es proporcionalidad, la función pública está diciendo cuánto debe ganar los servidores públicos de los entes territoriales de acuerdo a la categoría, los únicos que ganan que están en ese tope son los técnicos que agradecemos a la administración, un porcentaje de los administrativos y Alcalde municipal, entre los profesionales estamos muy lejos de acuerdo a otros municipios como Palmira, como Santiago de Cali, pero eso no ha sido posible la nivelación salarial, no encontramos voluntad, la última acta que hicimos fue el 21 de junio, tres meses después tenemos ahí cinco puntos pendientes y en tema del principio de favorabilidad que le estamos diciendo los beneficios logrados no se pueden desmejorar, un comité de seguimiento es lo más elemental, nosotros le solicitamos a la clase política que nos ayuden a destrabar esto y que nos ayuden a que la administración permita retirar el acuerdo laboral que nosotros hemos presentado porque es mejor el del año pasado, la posición de la administración es llamen a mediador, eso es un desgaste, Concejales les agradecemos su atención y reiteramos en nombre de la base de nuestros 205 empleados y la junta directiva de la comisión negociadora que nos ayuden destrabar, por último el 37% de la planta de personal de la administración son provisionales, les pedimos que hicieran un convenio de unos 40 o 50 millones para prepararlos porque son 87 yumbesños, no vemos ahí realmente voluntad en términos de condición de empleo para favorecer a nuestra familias.

El presidente dice: algo que yo veo que de 72 puntos en un pliego, yo me pregunto porque tanto punto, lo otro nosotros si aprobamos aquí pero yo les cuento una cosa, nosotros ni siquiera podemos modificar una coma, lo que pasa de haya es lo que aprobamos, lo único que nosotros podemos negar aquí es las facultades nomás, de resto como viene hay que aprobar, El único Concejal que se ha atrevido a pedir una reforma administrativa se llama Carlos Arturo Villa Luna y eso con qué fin, lo solicite Fernando David Murgueitio para saber en verdad que gente es la que necesita el municipio de Yumbo, la verdad es que si se hace necesario hacia el futuro una reforma administrativa no con el ánimo de salir a perseguir a los empleados, a las personas, si no para modernizar toda la estructura administrativa del municipio de Yumbo, con todo respeto le digo usted que trabaja en planeación lo que yo he venido observando de planeación que para mí es la dependencia más importante el municipio, planeación se ha convertido históricamente en lo que yo he visto en una colcha de retazos, vamos a buscar una intermediación por parte del Concejo con la administración porque como yo decía, todos vivimos en Yumbo, ninguno nos vamos a ir, todos dependemos por ejemplo de la administración y los que no dependen de la administración reciben los servicios cuando llegan aquí al CAMY, entonces con el fin de tener conocimiento de causa así como se hizo ayer con los docentes yo creo que hoy también, amerita que nosotros todos los Concejales procuremos para que haya un entendimiento, como no podemos ir todos comedidamente les solicito a Arturo Domínguez, Alex Bejarano y a Romelia González para que vayan, hablen con los negociadores y luego se pongan de acuerdo con ustedes haber que plantean ellos o sea una comisión de aquí del Concejo, ya hay una para los docentes, está es para los empleados, porque yo creo que la mejor manera de llegar a un acuerdo es como dice un señor de CNN en español hablando se entiende la gente y ustedes son parte fundamental en la vida político administrativa del municipio, por esa razón están los tres Concejales Arturo Domínguez, Alex Bejarano y Romelia González para que conformen la Comisión y

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER039345 Certificado: SC-CER05034



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 9	

TRD: 100-02

vayan a hablar ahora mismo con los negociadores, ya hoy tienen una reunión la comisión que se nombró ayer, pueden llegar ahí, y hablar con ellos de una vez ustedes tres y así agilizar esta negociación, porque como dice usted son familias yumbeñas como son las nuestras y yo sé que Carlos Bejarano es una persona que va a llegar a feliz término con esta negociación, tanto la de ustedes como la de los docentes, siempre y cuando haya entendimiento.

Tiene la palabra el señor Diego Santamaría y dice: para aclarar un poco sobre el tema del número de puntos, se da el número de artículos es por qué hay que ratificar lo que viene de atrás pero los puntos de negociación fundamentalmente son 4 o 5 que son nuevos, lo segundo nosotros como organización sindical no defendemos lo indefendible y los que no respondan por sus funciones eso es una filosofía nuestra, la gente cuando se mete en sus problemas o cuando no rinde es su responsabilidad y tercero la Universidad del Valle, la administración pagó \$200,000,000 por hacer un estudio, muy participativo, nosotros estuvimos ahí, de las cargas laborales y de la estructura de la planta, nosotros lo mencionamos y les pedimos en este acuerdo pongan a funcionar la Universidad del Valle, con el prestigio, con su conocimiento, con los docentes que estuvieron aquí, con los expertos más de 4 o 6 meses, nos dijeron ese estudio está mandado a reevaluar, y saben que dio ese estudio, de que la planta de cargos mínima debería de ser la que tenemos actualmente más 94, esa es la reforma administrativa, tenemos la oficina como planeación municipal donde tenemos 60 contratistas y 12 empleados de carrera administrativa, usted tiene toda la razón, no estamos en contra de los contratistas.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: quiero iniciar por decirles que no solamente usted ha solicitado que se lleve a cabo estudio de la reestructuración administrativa del municipio de Yumbo, también lo hemos solicitado varios Concejales, precisamente por lo que acabamos de escuchar, eso por un lado, por otro lado me parece es de analizar porque ahora Asoemy está solicitando que se retire las peticiones que ellos en estos momentos muy respetuosamente obviamente le están haciendo a la administración, porque les conviene más las peticiones pasadas que estas, y eso demuestra que esta mesa negociadora que en últimas está enturbiado la labor del señor alcalde municipal, no quiera efectivamente llevar con ellos a feliz término esta negociación como tal, me parece también importante y lo estaba diciendo ahora Diego Santamaría de que en derechos laborales hay unos derechos ya adquiridos y no se puede desmejorar esos derechos, además porque también se tiene que cumplir con el principio de favorabilidad, en ese aspecto la mesa negociadora no puede ser ciega ni sorda ni muda en poder llevar a cabo la negociación con los diferentes amigos al respecto, y resulta que ahorita en el presupuesto nosotros estamos viendo en una página dice se va a considerar el nombramiento de 11 Técnico más y más adelante dice se van a crear 11 Técnicos uno no sabe que crearle, pero bueno esperemos, yo sé que van a crear 11 técnicos no sé para qué, pero si me gustaría conocer si efectivamente existe el estudio técnico económico, más aun cuando yo estoy viendo que no existe, entonces como vamos a crear algo cuando efectivamente no existe el estudio, situación que sería bueno que nos lo aclarara en este caso pues la secretaria de Hacienda o el órgano competente frente al tema, si van a dar \$40,000,000 porque ya ingresaron 15 guardas bachiller imagínense ahorita con 11 yo también le recomendaría que retiraran ese pliego, porque en últimas se tiene que hacer efectivo es el pliego anterior, y en ese aspecto pues también me parece muy triste pues que tengan que llegar a ese punto, cuando uno de los principios es el diálogo, me parece también oportuno señor Presidente que conozcamos nosotros que opina la mesa negociadora, de verdad entonces que me parece importante que estas dos comisiones tanto la de los docentes que son más radicales que ustedes quiere decir que ustedes tienen que volverse radicales es que nos traigan información y nos digan efectivamente cómo va el proceso para nosotros al menos tener conocimiento de causa y si es de coadyuvarle no coadministrar porque es el Alcalde, nosotros no podemos coadministrar, es coadyuvarle a esta administración efectivamente a que cumpla su deber y como tal es de nosotros está esencia, efectivamente de trabajar y posibilitar que la administración le responda a la comunidad y más aún pues cuando hay un programa o un plan de desarrollo que efectivamente lo que hacemos nosotros aquí es velar que se cumpla.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: yo diría honorable Concejal Adolfo que las cosas se hicieran por petición respetuosa, no tratando de persuadir al administrador de que las cosas se tiene que dar a la fuerza, porque al fin y al cabo y usted

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER393346

Certificado: SC-CER393346



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 9

TRD: 100-02

lo dijo doctor Santamaría este municipio también está corto de dinero, a los empleados hay que hacerle sus cosas por ejemplo yo diría lo de salud ocupacional se tendría que hacer muchas cosas, se habla de gafas, hablando se pueden hacer por salud ocupacional, sino de las van a dar por acá por sindicato entre comillas se puede dar por salud ocupacional y eso se podría hablar con la doctora Daisy que es conocedora de eso también, la verdad es que yo le agradezco mucho al presidente en el sentido de que nos ha nombrado como comisión y de acompañante de ustedes para colaborar en esto y estamos prestos a eso, a que los empleados por ejemplo soy partidario y eso se está pidiendo hace mucho rato que se le dé un lote o no sé qué cosa por ejemplo honorable Concejal Adolfo Guevara decían del centro recreativo, el pulpo tengo entendido que parte de eso pertenece a la Gobernación del Valle y no se podría entregar por comodato, pero yo si estoy totalmente de acuerdo que los empleados deben de tener un sitio donde recrearse y aquí en la parte rural hay lotes grandes donde se podría hacer por ejemplo cabañas, una buena piscina y eso representativamente ayuda mucho al empleado de que cuando llegue de un descanso, pues trabaje laboralmente con todas la de la ley.

El presidente dice: yo ponderó la actitud del Concejal Guevara que está en la oposición, y cuando él dice de ese lema de oportunidad para la gente está sobre el papel tienen todo derecho y a mí me parece esa debe ser la actitud de quien este en la oposición y no como otros, a ver vamos a ser sinceros, aquí para nadie es un secreto que con el Alcalde llegamos siete Concejales, se adhirió a nosotros el Concejal Alex Ruiz pero aquí hay unos Concejales que uno no sabe si están en la oposición o están acá y le están recibiendo a la administración y están criticando, pero yo si felicito a Adolfo Guevara con esa actitud y aquí 4 o 5 han creído que nos van a manipular a nosotros, yo le digo, ocho tenemos los zapatos bien puestos para sacar adelante lo que sea, pero no nos van a mangonear, claro, preciso y conciso, una cosa es lo que hablen con el señor alcalde allá estirando la mano y otra cosa es aquí el Concejo, el Concejo aquí hemos sido democráticos, pero la verdad es que es aburridor estar oyendo uno que no van a votar que a la mesa directiva, no voten, ocho elegimos la mesa directiva y punto así de sencillo, esa es la democracia, yo Concejal Adolfo Guevara lo felicito a usted, porque así es que tiene que ser y así fui yo cuando la época de Ferney, ustedes nunca me vieron a mí tocándole la puerta a Ferney, pidiéndole nada, jamás le pedí ni un vaso de agua, he sido de una sola pieza, o estoy o no estoy, pero con un ojo no puedo llorar y con el otro no puedo mirar a ver que me van a dar.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo y dice: Concejal Carlos Arturo usted tiene toda la razón, son 4 o 5, yo creo que dentro de esos estoy yo, yo sé que ustedes son 8, son mayoría eso es verdad, pero eso no es como de pronto usted lo está pintando Concejal, hemos querido apoyar la administración en lo que más se pueda, pero si ustedes dicen que ustedes pueden manejar con el mayor de los gustos, eso si yo no interfiero en eso, pero si quisiera dar de pronto mi opinión en lo que es el sindicato de empleados del municipio de Yumbo, es que créanme que a ustedes en mi los apoyo de pronto que el bienestar de los empleados es justo, donde un empleado que se le dé buenos beneficios viene con mayor actitud a laborar, pero yo quisiera de pronto también defender lo que hizo al señor alcalde del municipio ingresando los agente de tránsito, créanme que eso fue un gran logro del señor alcalde en el sentido de que era justo lo que se necesitaba en el municipio de Yumbo, esos 15 agentes de tránsito es una necesidad y necesita muchos más, necesitan muchos más agentes de tránsito porque si ustedes comparan con la necesidad que tiene el municipio de Yumbo que no atraviesan unas vías difíciles a comparación de Cali, nosotros estamos cortos, Dios quiera de pronto doctor Santamaría que las cosas se le den, yo sé que en su mediación y mediación de pronto como dice el presidente del Concejo nombrando una comisión se va a llegar un buen término como se ha gastado dinero en otras cosas también de pronto saquemos para el bienestar de los empleados, pero yo quisiera también saber el sindicato que ha hecho en el sentido de la extralimitación de funciones que algunos empleados tienen en estos momentos, que son técnicos y están cumpliendo funciones de profesionales y no se le está reconociendo nada de eso, el nombre lo puedo decir Diego Bernal, Adriana, están cumpliendo donde prácticamente no duermen, porque tiene que estar pendiente las 24 horas del día pendiente de los agentes de tránsito pero no se le está remunerando como debe ser, esos cargos deberían de estar porque los tienen toda la Secretaría de tránsito, tienen que estar funcionando, otra cosa, hablemos de la tesorería, en la tesorería muchos empleados y el tesorero el señor Jaider les está colocando extralimitación de funciones a la pagadora, él

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER130345

Certificado: SC-CER130345



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 9	

TRD: 100-02

se le olvida que ella es una técnico y yo le he dicho escriba porque el día que usted llegue a caer en un error ese día se la van a cobrar es a usted y él se va a lavar las manos, como mucho empleados de todas las oficinas, entonces yo le pido a ustedes señor sindicato, también lo he hablado, lo voy a solicitar señor alcalde que puede hacer ahí en esa situación, mire hay empleados que realmente no les han dado las vacaciones y ya las están perdiendo, pero entonces yo le pido al sindicato que retome también eso, yo sin embargo voy a hablar con el Alcalde sobre ese asunto y ojala nos ayude que las funciones realmente que tenga cada funcionario eso es lo que cumpla, o en su efectos que se la pase por escrito, porque ese día con el empleado no se pueden lavar las manos con él, la pagadora del municipio, ella está cumpliendo funciones que realmente tienen que ser del pagador y este es el momento que no ha aprendido ya con dos años a hacer cosas que le competen a él, entonces el día que llegue a caer un error como paso en el IMDERTY, Ese día si paga la pagadora, pero no le dan el reconocimiento, no le dan las vacaciones, no le dan lo que ella realmente por ley se merece, hasta incapacitada la llama para que le solucione problemas que ya tiene que saberlos él y son funciones de pagador, es que son funciones del pagador y ustedes como sindicato ya lo saben, pero todo eso entra en el bienestar de los empleados, como todos los beneficios que Dios quiera que le den a todo los empleado sea a los docentes, obreros, ustedes ojala lleguen a buen término y mi apoyo está para eso, un día le dije al ingeniero Santamaría lo que sea con los empleados para las que sea se lo dije un día ingeniero en cuestión de bienestar pero que sea meritario.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: señor Presidente yo quiero hablar con respecto a lo que usted dijo, usted aquí manifiesta que ustedes son ocho perfecto, dijo que cuatro o cinco personas están aquí amenazándolo a ustedes, yo creo que nosotros no tenemos por qué amenazar a nadie, y usted no tiene por qué colocar ni confundir las relaciones del Concejo con la relaciones con el señor alcalde, unas cosas son una cosa y otra cosa es otra cosa considero yo, si yo como Concejal no puedo plantear un ejercicio, una figura o al menos que me tengan en cuenta o al menos que me llamen al menos a decirme cuál va ser la nueva mesa directiva pues estoy jodido, yo creo que es una cosa elemental señor Presidente, aquí no se trata de amenazar a nadie, ustedes ganaron, ustedes todos los días se encargan de decirnoslo a nosotros, restregárnoslo en la cara que ustedes ganaron y eso está claro, y yo lo tengo claro, yo no voté por Carlos Alberto Bejarano, aunque tengo muy buena amistad con él y tengo que reconocer que es una gran persona y que con nosotros se ha portado a la altura, ha sido un señor respetuoso y no tenemos por qué salir a decir absolutamente nada de él, pero pues que nos tenga que refregar usted que ustedes son ocho y nosotros somos 7 o que nosotros somos cuatro, o que nosotros no tengamos el mismo derecho que pueda tener Humberto Vásquez o Jorge Valencia reunirse con usted y hablar, no, porque no podemos, yo se lo digo señor Presidente, si hay una mesa directiva que se va a elegir porque simplemente no nos pueden decir apóyenos, yo no le veo problema, nosotros decimos sí o no, pero porque decir no es que ustedes son siete y nosotros somos ocho y nosotros podemos hacer y yo aquí nunca amenazo a nadie personalmente señor presidente, pero cuando usted habla si me toco, si me toco porque yo soy de los que siento que mi credencial vale lo mismo que la suya, es que mi credencial no dice que soy Concejal de primera de segunda o de tercera clase, mi credencial me la gane gracia la votación y la confianza de la gente, entonces no sé por qué usted manifiesta esas cosas y lo hace en público, haciéndonos quedar mal a nosotros con la comunidad, como si nosotros aquí estuviéramos mendigando cosas, aquí nosotros no mendigamos nada porque el voto mío vale como vale el voto suyo, como vale el voto de todos los Concejales. Entonces señor Presidente la verdad no entiendo porque usted hace esas afirmaciones públicamente, pero si le digo, como no vamos a tener derecho, como yo no voy a tener derecho a pensar cuál es la nueva mesa directiva, si nosotros nos sentimos o no nos sentimos representados allí, y no sé porque eso tiene que ver con las relaciones con el señor alcalde, aquí personalmente yo si le digo, si usted a Giovanni Escobar lo ha escuchado hablando mal de esta administración me lo puede decir, pero se lo pediría que me lo diga de frente, trato de acompañar al señor Alcalde por qué me parece que se están haciendo las cosas bien, me parece que hay decisiones administrativas que de pronto se deben cambiar y se deben tener en cuenta yo creo que uno es libre de decirlo, pero al señor alcalde se le respeta, yo personalmente lo respeto mucho, creo y he votado todos los proyectos de acuerdo que han pasado por aquí, entonces no sé porqué de su actitud señor Presidente.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER139345

Certificado: SC-CER139344



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 9	

TRD: 100-02

El presidente dice: una cosa es una cosa y otra cosa es otra cosa, una cosa es los acuerdos que hagan allá y otro es el Concejo, el Concejo es autónomo, nosotros somos independientes y el alcalde aquí a nosotros no nos va a direccionar absolutamente en nada, una cosa es los acuerdos que ustedes hagan allá y otra cosa es acá, yo hablo en nombre del Concejo.

6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.

El presidente dice: de todas maneras, diego están pendiente de la comisión, ellos les informan.

7.- Propositiones, no hay sobre la mesa

8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, si hay sobre la mesa

Resolución 100.06.282 octubre 2 de 2017 por medio del cual se lamenta el fallecimiento señor Jorge Enrique Uribe Carvajal padre de la empleada del Concejo Julia Rosa Uribe Valladares y abuelo del Concejal del municipio de Yumbo Oscar Eduardo Uribe Muñoz.

Resolución número 100.06.283 octubre 2 de 2017 por medio del cual se lamenta el fallecimiento del señor José Antonio Campos Sepúlveda quien fue miembro activo del Cuerpo de Bomberos del Municipio de Yumbo por más de 20 años.

Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No. 01 de Jaime Meyer López asunto: felicitaciones por el éxito del evento de la ciclo travesía llevada a cabo el pasado 27 de agosto de 2017.

El presidente dice: copia a todos los Concejales, porque la verdad es que el esfuerzo que se hizo con la ciclo travesía, inclusive no solamente fuimos nosotros, participo hasta la administración porque muchos de los premios vinieron de allá, participo la industria el comercio y todos aportaron, todos dan, todos ponen, este evento traspasó fronteras digamos de nuestro municipio porque llego gente de Medellín, de Bogotá, de Pereira, de Armenia, de Nariño, del Cauca inclusive están preguntando que para el próximo año que fecha va a ser la ciclo travesía, porque creo que es uno de los eventos más grandes a nivel deportivo y recreacional que se ha hecho en el municipio de Yumbo en muchos años.

Comunicación No. 02 de María Eugenia Saavedra presidente Concejo Pomca rio Cali, asunto: solicitud conceder un espacio para socializar el proyecto Pomca rio Cali.

El presidente dice: copia a todos los Concejales, mire lo que yo he dicho, nosotros tenemos sobre el límite de la parte digamos suroriental nos divide el rio Cali, tenemos derecho al rio Cali, por esa razón creo que para el miércoles de la otra semana se puede programar la presencia de ellos aquí.

Comunicación No 03 de Planeación Municipal, asunto: respuesta a SAC 246052, se dio inicio a lo solicitado por la recuperación del espacio público en Acopi.

Comunicación No 04 de Planeación Municipal, asunto: respuesta a comunicación 100.02.436, Planeación e Informática realizará la convocatoria pertinente para la participación en el presupuesto participativo del municipio PPY, una vez se realice la coordinación con la Secretaría de Infraestructura y la Secretaría de Bienestar Social previa reglamentación expedida por el Alcalde municipal así de acuerdo a la normativa se realizara la convocatoria y socialización con los diferentes actores de los procesos.

El presidente dice: copia a todos los Concejales,

Comunicación No 05 de Contraloría Municipal de Yumbo, asunto: respecto a la solicitud realizada al gerente de la ESPY de la revisión de rejillas longitudinales, se ha solicitado la información y se determinara el trámite a seguir.

Comunicación No 06 de Lorena Paola Peña Secretaria de Salud Municipal, asunto: copia de oficio dirigido al señor Tulio Fuentes Gerente Hospital Local de Yumbo sobre el asunto visita puesto de salud en San Jorge, cordialmente se solicita realizar un informe desde su competencia para informar acerca de la situación.

Comunicación No 07 de Miguel Antonio Silvia, representante Contubos, asunto: copia de oficio sobre solicitud de limpieza y mantenimiento del separador de la calle 14 zona industrial Acopi.

El presidente dice: ese último oficio remítale a infraestructura porque allá es donde están los obreros y es competencia de ellos.

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: tengo que decir que desde el primer momento y yo creo que por ahí está grabado mi discurso del 2 de enero del año 2016 cuando tomamos posesión nosotros los Concejales de este nuevo periodo constitucional

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER339348

Certificado: SC-CER339348



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 9	

TRD: 100-02

haber sido electos nosotros el 25 de octubre de 2015 y yo creo que uno debe mantener una línea de coherencia que es lo más importante, desde el primer día siempre he dicho que para mí lo más importante es nuestro pueblo, nuestra gente, el avance de nuestro municipio y que constantemente cuando aquí se llegan las cosas que favorezca a nuestra comunidad siempre mi voto en el Concejo va a ser positivo, siempre va a ser mi voto positivo y no hay necesidad de que se me haga ningún tipo de consulta, porque tengo la capacidad suficiente de hacer el análisis, de revisar, de reflexionar y de mirar si eso beneficia o no a nuestro municipio, por consiguiente que de esa forma yo reviso mi voto, es más yo me acuerdo cuando se eligieron las mesas directivas, yo vote por la doctora Guillermina Becerra cuando fue electa Secretaria General la primera, la segunda vez nadie me consultó, simplemente voto por la doctora Guillermina porque en el ejercicio que tuvimos en el periodo anterior pude constatar de su buen trabajo y precisamente por eso lo hice, si voté también por el presidente en ese instante el doctor Carlos Alberto Sánchez, no voté por el Personero, no voté por el Contralor, porque pues yo creía que había una posición porque en el tema de contraloría un hijo de Yumbo como el doctor Álvaro Echeverri que me parecía con todas las calidades y por eso yo tomé mi decisión y voto por esta persona, otros votaron como quisieron, cada quien vota como quiere en el Concejo Municipal, cada quien tiene sus propios intereses, cada quien defiende una banderas, cada quien tiene su propia meta, porque de eso se trata la diversidad de pensamientos, de argumentos que existe en el Concejo municipal porque si no entonces aquí vendríamos nosotros solamente a vernos la cara, yo creo que eso es lo importante de esto, la dinámica que dentro de esta dinámica se puedan o no nosotros conseguir lo que buscamos como metas y yo represento una organización política, a mi movimiento Aico y en mi movimiento Aico nosotros tenemos un trabajo que hemos venido diseñando pensando en el futuro, yo valoro por ejemplo cómo usted lo dice al honorable Concejal Adolfo Guevara y a mí me parece muy bien porque él tiene una aspiraciones a la alcaldía muy válidas, como todo ciudadano más el que ha hecho una representación durante muchos años, sí, un liderazgo de muchos años al Municipio pues claro que tiene un derecho y él tiene un camino y se lo respeto y me parece muy válido siempre me ha parecido una persona valiosa, igualmente aquí también se ha escuchado y la manifestación de querer ser también candidato a la alcaldía el honorable Concejal John Jairo Santamaría y también es muy válido, porque también es otra persona que ha hecho un liderazgo y ha hecho un trabajo fuerte en nuestro municipio y también es una persona con todas las calidades que también puede llegar a ser alcalde de nuestro municipio y todos los que están aquí, a mí parece que aquí cada uno llegó por su propio esfuerzo, cada uno llegó por su por su dedicación cada uno llegó por su liderazgo y cada uno llegó por qué hubo votos en las urnas que así de esa manera lo hicieron saber de qué iban a hacer si llegaban a ser representantes de la comunidad aquí en el Concejo Municipal, quiero dejar eso claro quiero dejar claro de que cada que Jorge Valencia vota, vota por qué hace parte de un planteamiento, hace parte de su propio camino, hace parte su propia historia, cada que Jorge Valencia vota es porque está pensando en su plan de trabajo de su organización política, porque eso lo que yo represento, yo represento al pueblo a la gente que votó por mí, yo represento eso, por eso desde el primer momento que llegue aquí yo la tenía clara que mi defensa es por la educación y ustedes han sido testigo de eso, de que siempre he sido un defensor de la educación de nuestro pueblo porque a mí me parece que ese es el camino, hasta me han llamado el Concejal plan decenal el Concejal multipropósitos porque he hecho esa defensa entonces a mí me parece que cada cosa en su lugar, yo me acuerdo las elecciones pasadas de las mesas directivas yo me acuerdo la agresiones y yo quisiera revisar esos votos presidente como sería sería bueno revisarlos, porque cuando nos conviene decimos una cosa y cuando no nos conviene decimos otra cosa, entonces la mesa directiva del 2016, las comisiones como fueron elegidas y normal lo puedo decir tranquilamente porque de esto se trata la política, yo me reuní con el doctor Humberto Vásquez y dijimos vamos a organizar nosotros nuestra presencia en las diferentes comisiones, a lo último terminamos los dos solitos, al último terminamos los dos solos, ahí si es bueno, ahí si es bueno entonces cada cosa en su lugar, nosotros tenemos que entender aquí que hacemos es una representación, que dependemos de nuestras bases, que dependemos de nuestra gente y que cada uno tiene un camino y una meta que seguir, por eso cada quien mirará de la forma que lo crea mejor y más conveniente hoy yo lo digo que si el Alcalde lo hace bien quién se beneficia, el pueblo, el pueblo se beneficia y nosotros por ahí derecho si votamos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER339345 Certificado: SC-CER339346



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 8 de 9

TRD: 100-02

bien las cosas que favorezcan al pueblo vamos a tener la posibilidad en el 2019 salir a dar la cara al pueblo y volver y tocar la puerta a los amigos para que voten por nosotros, pero si no lo hacemos bien entonces cómo queremos que vuelvan a votar por nosotros, yo lo he dicho a mí me parece que lo más importante hoy es que la administración deje las bases el camino a seguir y el camino a seguir está en que dejemos un PBOT que permita definir claramente el territorio de nuestro municipio, que dejemos las políticas públicas, que definamos los planes sectoriales, eso es lo que nosotros debemos de hacer hoy porque cada que llega un nuevo Concejo cada que llegue la administración sepa cuál es el camino a seguir que eso es lo que no tenemos hoy, que eso es lo que no se ha hecho hoy, yo lo he dicho públicamente los arquitectos colombianos hoy yo puedo decir que son un fracaso y sabe porque yo lo digo, porque no es posible que nuestras ciudades hayan crecido de la manera que crecieron tan desorganizadas, sin la mirada y sin la proyección hacia el futuro sin saber dónde van a quedar los equipamientos básicos. la tarea de este Concejo es trabajar fuerte e invitar a la administración que deje las bases y que deje el camino a seguir eso lo que a nosotros nos debe preocupar y es por lo que nosotros debemos de luchar que llegue el plan decenal de la educación aquí para que lo aprobemos, que llegue y yo sé que todos lo votamos a favor afirmativamente y no necesitamos que nos digan voten o no a favor, porque esas cosas las tenemos que votar a favor, yo creo que la debemos de votar a favor, cuando estén por el buen camino para favorecer al pueblo, eso es lo que nosotros tenemos que hacer, y si a mí alguien no me gusta, pues no lo votó o lo dialogo o busco cómo hacerlo, pero si hoy dentro de las propuestas me dicen Jorge Valencia usted está de acuerdo, le gustaría estar en la mesa directiva y si yo creo que como organización política nos sentimos representados pues voy a decir que sí, voy a decir que sí porque yo sé que desde ahí también puedo aportar, porque eso debe ser claro, nosotros tenemos que tener esa claridad suficiente de que podemos hacerlo, porque es la representación de las minorías es una representación de Aico y esa representación debo decirle que sí, porque debo aceptar el reto, yo quiero muchachos honorables Concejales decirles que aquí Jorge Valencia está para aportar, para ser proactivo, yo siempre lo dije y está mi discurso cuando estuvo el Alcalde aquí el 2 de enero de 2016 cuando claramente le dije que yo Jorge Valencia no estoy para ponerle palos a la carreta para que no funcione sino que voy hacer es proactivo y ese siempre ha sido mi camino, eso lo quiero dejarlo bien claro señor Presidente, también quiero decirle aprovechar que está porque yo le dije al honorable Concejal Santamaría cuando iba a intervenir que tenía dos temitas y ese era mi primer tema y el segundo tema aquí está el doctor el ingeniero Harold Erazo y en el segundo tema que yo quería tocar porque yo he sido muy insistente con la situación ambiental contaminación del río todo lo que venía de la quebrada arriba de los charcos de Charco Azul arriba de roca azul se acuerdan que aquí constantemente hice la denuncia de que el basurero que se estaba formando y que no había poder humano que la empresa Servigenerales de que la Umata solucionar ese problema de que Paz y Convivencia impusiera el comparendo ambiental en ese sector pero hoy yo puedo decir de que ya llevamos casi un mes con una estrategia diseñada desde la Umata que ha permitido recuperar ese sector, se está recuperando ese sector porque se sembraron las matas, se puso el letrero y se puso una persona para que vigile el sector, eso es algo bueno porque nos ayuda a que nuestro río Yumbo se descontamine y tenga posibilidad desde arriba.

Tiene la palabra le Concejal adolfo Guevara y dice: no quiero pasar por alto pues precisamente lo que usted acaba de expresar y es con referencia a que Adolfo Guevara haya expresado que está en oposición, hasta ahora yo no he sacado ningún documento diciendo eso, que estoy ejerciendo el control político es cierto, lo estoy haciendo, todos los proyectos de acuerdo que han llegado aquí los hemos revisado muy minuciosamente, los proyectos de acuerdo que hay que votar positivos se vota positivo, los que hay que votar negativo se vota negativo, hasta ahora no he votado ningún proyecto de acuerdo de manera negativa, además porque no llegan, aquí no llega más acuerdos y los dos últimos me pareció lógico, me pareció coherente, y me pareció efectivamente que hay que aprobarlos, eso que indica señor Presidente, indica como efectivamente lo dice alguno de los Concejales, yo no quiero ser palo en la rueda la carreta, pero eso sí el acuerdo que yo vea que no obedece a criterios para impactar positivamente a la comunidad yo lo votaré negativo y lo voy a expresar porque, porque aquí no es solamente decir no y punto, no aquí hay que decir no y dar la razón de las cosas y en ese aspecto señor Presidente,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER339345

Certificado: SC-CER339345



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 9 de 9	

TRD: 100-02

Concejales tengan en cuenta que Adolfo lo va a hacer, ustedes más que cualquiera saben que yo haya al recinto del Alcalde ni siquiera le toco la puerta, no porque esté en contra de él o porque esté en contra de sus diferentes políticas, sino sencillamente porque si él está haciendo bien las cosas pues aplaudir pero si no las hace como en efecto algunas cosas no las ha hecho aquí lo voy a decir, por lo tanto yo quiero dejar bien claro que si estoy haciendo entre comillas esa oposición es una oposición proactiva asertiva, no es una oposición para hacer daño o con sed de venganza o con odio, ni nada de cosas por el estilo, así entonces señor Presidente honorables Concejales aquí siempre lo he manifestado toda la razones tanto de hecho como de derecho que esta administración lleve a cabo correspondiente a su plan de desarrollo tendrá la aprobación o en su defecto no tendrá la aprobación por parte mía en especial y cuando digo mía no es de Adolfo Guevara sino de todo un colectivo que me acompaña y obviamente como Concejal de esta municipalidad.

El presidente dice: la verdad usted tiene razón Concejal, uno no puede en esta vida prender una vela a Dios y otra al diablo, y usted ha sido claro preciso y conciso.

El Concejal Jorge Valencia dice: Concejales ahora nos vamos a reunir con la Comisión que está en la negociación para los que desean ir en la sala de juntas vamos a tener la reunión.

- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo.- Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:00 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 04 de octubre del 2017, a partir de las 08:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CEN399345

Certificado: SC-CEN399345